

教育目標 しっかり学ぶ子 思いやりのある子 ねばり強い子

our vision 共に夢を叶える学校 keyword 想像できる子の育成

カムイクト

猿払村立浅茅野小学校便り 令和3年5月31日発行 第2号

ICT・タブレット端末を活用した授業づくり～学びを支える道具～

浅茅野小学校長 荒谷卓朗

令和3年1月、中教審答申で、「令和の日本型学校教育」の構築を目指して～全ての子どもたちの可能性を引き出す「個別最適な学び」・「協働的な学び」の実現～について示されました。

「個別最適な学び」とは、従来の「個に応じた指導」を学習者の視点から整理した考え方です。その学習を支える道具として、本年3月末から「1人1台タブレット」が導入されました。5月現在、タブレットを自宅に持ち帰った際を想定し、オンライン会議ツール（Meet）を活用した疑似体験授業を全学年で実施。子どもたちは次々と操作方法を覚えるなど日常的な授業での活用が進み、意欲的な学習態度がみとれます。

例えば、低学年は学校探検の感想動画を他学級にお知らせ、生活科の観察日記を写真で記録。3年生の社会科では学校周囲の調査学習に地図アプリを活用、また、アプリを使ったプログラミング学習など活用場面が広がっています。5・6年生ではオンライン授業での使い方を参観日で公開しました。また、他校とのオンライン交流が始まり、自己紹介や図工の作品紹介へのコメント交流などを通して自己表現をする意欲の高まりが見られます。

昨年のCS会議でも話題になりましたが、目の使いすぎによる視力低下にも配慮し、毎日の健康調査や定期・不定期面談等、生活習慣づくりの支援も進めて参ります。

【CS通信ダイジェスト】～学校を支える応援団の力～

4月のPTA総会の折、地域サポーターの熊谷明紀様、井上裕幸様が「ペップかるた」で子どもたちと一緒に遊んで下さいました。上の句を詠んだだけで素早くとった子が、「これ自分がつくった句だからね」と得意げに話すのをみて笑いがおきました。また、詠み手をやりたいという要望があり、大人から詠み方を教えていただき、大人も子どもと一緒に楽しむ様子が微笑ましい光景でした。

その後、連休前に各ご家庭にカルタを配付、ご家庭や地域行事で遊んでいただいたようです。子どもたちにむけた感想を紹介します。

「とても楽しそうにカルタをしていて、見ている方も楽しかったよ」「句を聞いて連想した絵で取る技をみだして札を取っていてスゴイと思いました。」「自分の作った句は絶対とるといふとその句が出るたびに顔を見合わせて笑い合うのが、とても幸せな気持ちになりました。」



また、5月20日、丹治義一さんにご協力いただき、前庭花壇・新教材園の移設・耕作作業を行いました。大きくなりすぎたラベンダー苗を株分けして、前庭花壇に移植しました。お手伝いいただき、ありがとうございました。

ホームページでもCSの活動や子どもとの交流や成長・変容のドラマをお伝えして参ります。

【浅茅野小ホームページ】⇒



タブレットを活用した授業

文部科学省が進めるGIGAスクール構想（一人一台の学習者PCを整備し、児童生徒一人ひとりの個性に合わせた教育を目指す考え）のもと、浅茅野小学校でも積極的な活用を始めています。一人ひとりに与えられているタブレットを、様々な形で授業に活用しています。先日は、全校朝会を、オンライン会議ツールを利用してリモートで行いました。



リモート全校朝会の様子

1・2年生学級

生活科で育てている野菜や植物の観察日記をタブレットのメモ機能を使って書いています。自分で写真を撮り、手書きで字をタブレット上で書きました。また、ビデオ通話の操作も一人でできるようになりました。どんどん操作方法を覚えていっています。



3年生学級

『友達のいいところを見つけよう』という学習で、お互いに写真を取り合い、『メモ』に貼り付けて、その友達のいいところを書き込みました。また、写真に好きなイラストを描いてもらって、みんなうれしそうでした。



5・6年生学級

日常の授業で調べ学習に利用したり、キーボードを使って文章を打ち込んだり、扱いに慣れてきました。村内の他の学校の5、6年生と『クラスルーム』という機能を使ってつながり、コメントのやりとりをするなど交流の輪が広がっています。



交通安全『青空教室』



連休明けの5月6日に交通安全青空教室を行いました。今回は初めてグラウンドで実施し、1、2年生は徒歩での安全な横断歩道の渡り方を、3年生以上は自転車の安全な乗り方を学び

ました。児童たちは真剣に指導に耳を傾けていました。終わりには、6年生が児童を代表して『交通安全の誓い』を宣言しました。



6月行事予定

- 7日（月）運動発表会特別時間割開始
- 11日（金）なかよし号
- 17日（木）運動発表会総練習
職員会議
- 20日（日）運動発表会→（27日に延期）
- 22日（火）全校朝会
- 27日（日）運動発表会
- 28日（月）振替休業
- 29日（火）一輪車検定
- 30日（水）児童会
運動発表会予備日

運動発表会再延期のお知らせ

6月20日に延期としていた運動発表会について、緊急事態宣言の延長を受け、児童の安全や児童の学びの保障の観点から再検討し、6月27日（日）に延期することになりましたのでお知らせいたします。保護者の皆様にはご迷惑をおかけいたしますが、何卒ご理解のほどよろしくお願い申し上げます。